

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL
IV LEGISLATURA
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Cultura
(Reunión de Instalación)

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón "Heberto Castillo

6 de octubre de 2006

PRESIDENCIA DEL DIPUTADO MAURICIO ALONSO TOLEDO GUTIERREZ

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO MAURICIO ALONSO TOLEDO GUTIERREZ.-

en primer lugar, agradecerles a las diputadas y diputados que vamos a integrar la Comisión de Cultura, un agradecimiento por su puntualidad y por su compromiso de llegar a esta instalación que va a ser importante y sustancial para el desarrollo de la ciudad y de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Les agradezco mucho, también al diputado Alejandro por su situación personal y que esté comprometido con su Asamblea, un reconocimiento a Alejandro.

Vamos a dar inicio a la instalación de esta Comisión. Le pediría a la diputada Secretaria que pudiera leer la lista de asistencia y la verificación del quórum presente y además hacerles una propuesta de orden del día.

LA C. SECRETARIA MARIA DE LA PAZ QUIÑONES CORNEJO.- Buenos días.

Mauricio A. Toledo Gutiérrez, diputado Presidente.

Diputada María Alba Garfias Maldonado, Vicepresidenta.

Su servidora.

Diputada Gloria Isabel Cañizo Cuevas

Diputado Raúl Alejandro Cuauhtémoc Ramírez Rodríguez

Diputado Salvador Martínez Della Rocca.

Diputado Jorge Carlos Díaz Cuervo

Diputado Avelino Méndez Rangel.

Hay quórum, señor diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada Secretaria. Vamos a dar lectura al orden del día de la primera sesión ordinaria de la Comisión de Cultura, hoy 6 de octubre del 2006.

1. Lista de asistencia y verificación del quórum
2. Lectura y en su caso aprobación del orden del día
3. Mensaje del Presidente de la Comisión de Cultura y sus integrantes
4. Instalación formal y legal de la Comisión de Cultura
5. Asuntos generales

Les preguntaría a las ciudadanas y ciudadanos diputados y diputadas si están de acuerdo en el orden del día.

De acuerdo.

Entonces, voy a iniciar con un pequeño mensaje a todos ustedes, integrantes de la Comisión de Cultura, que voy a dar en estos momentos.

Diputadas y diputados miembros de esta honorable Comisión:

Es para mí un honor presidir esta Comisión y tener la oportunidad de poder trabajar junto con ustedes para lograr los avances y cambios estructurales que requiere nuestra ciudad en el ámbito cultural.

Los pueblos se identifican por su historia, por su patrimonio cultural, por sus expresiones sociales y su creatividad permanente, así como por sus tradiciones.

La cultura proporciona cohesión social y moldea la construcción del presente, dejando cimientos para el futuro.

La cultura es un valor supremo que hace libre a los hombres y a los pueblos. Podemos hablar de la cultura como una manifestación de pluralidad y diversidad del pensamiento única del ser humano.

Son pocas las ciudades en el mundo que cuentan con gran riqueza histórica y cultural como la Ciudad de México.

Somos herederos de una cultura que ha producido relevantes vestigios arqueológicos, arte precolombino, colonial, edificaciones históricas.

Somos una ciudad con tradiciones y costumbres arraigadas cuyo legado histórico y cultural trascienden nuestras fronteras.

El tema de la cultura tiene que ser el fundamento de toda política pública. Tenemos que fomentar la construcción de cultura ciudadana y tenemos que integrar el aspecto pluricultural, pluriétnico que es característico de la Ciudad de México, a todas las políticas públicas, porque no puede haber desarrollo económico si no hay desarrollo cultural.

A pesar de que la ejecución de programas y el sistema de fomento cultural recae directamente en la Secretaría de Cultura, se presenta un amplio campo de ordenamientos de nuestra materia en la que se requieren revisiones y reformas propensas a garantizar el fomento y el pleno desarrollo de la cultura, así como aumentar el presupuesto en este rubro.

Es por ello que la presente legislatura debe trabajar con la creación de iniciativas, mesas de trabajo, foros para impulsar el fomento, conservación y desarrollo cultural y la participación ferviente de los integrantes de esta Comisión.

Así entonces, invito y doy la bienvenida a la diputada Vicepresidenta Elba Garfias, e invito a todos los miembros de la Comisión de Cultura a trabajar por el bien de nuestra ciudad y dar el mejor de nuestros esfuerzos y en base a la unidad lograr consensos que se vean reflejados en garantizar el derecho a la educación y acceso a la cultura de todos los sectores de la población del Distrito Federal.

Si bien es cierto que hay que retomar el camino transitado por la Comisión anterior, también lo es que tenemos la responsabilidad de crear nuestro propio andar, y es por eso que conjuntamente establezcamos las acciones a seguir, fijando metas y objetivos contundentes en beneficio de los habitantes de la Ciudad de México.

Enhorabuena, integrantes de la Comisión de Cultura y sepan que el Presidente va a estar al servicio de los integrantes y al servicio de la ciudadanía.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Diputada Secretaria, le doy la palabra a los integrantes de la Comisión, aquí está ya la asistencia, Elba, para que la ciudadana te la pueda proporcionar y me gustaría que en esta instalación de protocolo podríamos hacer una ronda de intervenciones, muy generales a lo mejor pero que puedan ir dando rasgos de las líneas de trabajo de esta Comisión. Secretaria.

LA C. DIPUTADA MARÍA DE LA PAZ QUIÑONES CORNEJO.- Buenas tardes. Diputado Presidente; compañeros integrantes: Sólo deseo expresar que esta Comisión de Cultura busque la representación y pluralidad de todos los habitantes del Distrito Federal que por medio de las acciones que de aquí salgan, se muestre la riqueza cultural y milenaria con la que contamos en esta hermosa ciudad y que trabajemos para que en especial los grupos vulnerables y marginados tengan un lugar de expresión. Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Alguna diputada o diputado de la Comisión que quisiera hacer una intervención.

EL C. DIPUTADO JORGE CARLOS DÍAZ CUERVO.- Gracias, Presidente. Simplemente para hacer patente y hacer votos porque el trabajo de esta Comisión

en los próximos tres años en verdad le dé un realce a la cultura en esta ciudad que tanto merece.

Nos parece que la cultura debe dejar de ser un tema marginal y convertirse en parte fundamental de la agenda de esta ciudad, que toque transversalmente temas tan importantes como el desarrollo urbano, como el transporte, por supuesto como el turismo, aspectos de la ciudad que tienen que empezar a desarrollarse a partir de una óptica que garantice el respeto a nuestros vestigios arqueológicos e históricos.

Para Alternativa será fundamental impulsar desde esta Comisión proyectos que vayan hacia la puesta en valor de ese patrimonio arqueológico e histórico que tan orgulloso nos hace sentir a todos.

A todos mis compañeros de la Comisión, al señor Presidente, a la Secretaria, a la Vicepresidencia, felicidades y de veras deseo que esta sea una Comisión que le rinda muy buenos frutos a esta ciudad de México que tanto queremos.

EL C. PRESIDENTE.- Diputada.

LA C. DIPUTADA GLORIA ISABEL CAÑIZO CUEVAS.- Antes quiero agradecer la oportunidad que la ciudadanía nos da de tener esta oportunidad de hacer algo por la ciudad de México y que mejor que sea en el aspecto cultural, ya que mi formación es de profesión docente, soy una profesional de la educación y no hay mejor oportunidad de participar en esta gran ciudad que a través de esta gran Comisión de Cultura.

Me sumo la sentir este gusto por participar como lo exponías a tu inicio en la presentación, Presidente, y además quisiera yo mencionar algunos puntos en los cuales considero que vamos a poder contribuir en esta Comisión para hacer algunas propuestas que permitan precisamente retomar lo que ya se ha hecho, pero darle un plus a estas acciones que mucho se necesitan en materia de cultura.

Por ello, sin duda me sumo a esta aceptación y manifestación de que las contribuciones más importantes de la cultura son las espirituales, sociales,

morales y estéticas que le dan valor adicional a nuestra educación y un impulso de amor y de orgullo por nuestro país.

Sin duda es importante comentar también que la cultura constituye universalmente un sector de actividad económica, con características semejantes a las de otros sectores, que requieren condiciones de operación claras, estables, conducentes para un desarrollo, a nivel federal tenemos grandes avances.

En materia del Distrito Federal tendremos que abonar en este tránsito en la Comisión por hacer una implementación de incentivos fiscales que vayan de acuerdo a un verdadero impulso para la cultura y a los sectores que interactúan con ella.

Un establecimiento de reglas claras, estables y conducentes para el fomento y desarrollo de las industrias culturales.

De igual manera habremos de generar una cultura de pago de derechos de autor, aunado con una conciencia de Estado y leyes que protejan el trabajo creativo sin impunidad.

Una política de incentivos fiscales a la actividad económica cultural, orientada a las unidades económicas micro, pequeñas, medianas, de origen y contenido nacional o local.

Políticas de corto y largo plazo que permitan detonar el potencial productivo en un ambiente de confianza y de seguridad.

Adicionalmente, una política estatal para promover el desarrollo integral con las industrias culturales como motor de crecimiento económico.

Y no podría faltar incluir la importancia de la cultura en un corte transversal en materia educativa en nuestro país. Será la cimiento en los planteles educativos, en la formación de los profesionales de la educación en donde habremos también de transitar para preservar este arraigo a nuestra cultura, pero sobre todo para acrecentarla y tener cada vez una mejor educación en nuestro país.

Muchísimas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Diputado Alejandro.

EL C. DIPUTADO RAÚL ALEJANDRO CUAUHTÉMOC RAMÍREZ RODRÍGUEZ.- Gracias, diputado Presidente.

En verdad que es un orgullo el que el día de hoy estemos integrando e instalando la Comisión de Cultura, sé muy bien que será garantía no solamente la conducción de la misma, de la Comisión por lo que representa y la calidad moral en nuestro amigo diputado Mauricio Toledo, sino que adicional a esto fundamentalmente por la capacidad de cada uno de los diputados que la integran.

Yo creo que tenemos un gran reto. Lamentablemente, en los momentos que la ciudad y que el país ha venido desarrollando, en muchos momentos a lo que menos se le invierte, y ya lo hemos planteado, es a la educación, a la cultura, a la investigación, y en ese sentido yo creo que nosotros tenemos que ser motor muy importante para que a la ciudad y al país, al corazón de esta ciudad le vaya bien; no me refiero a que la cultura sea tocada, como se ha señalado también, como un aspecto realmente no relevante, sino en realidad que la cultura sea un verdadero motor, porque no se puede considerar el desarrollo de los pueblos si no se tiene muy claro precisamente la riqueza cultural.

En ese sentido tenemos que tener muchos foros, no que cabe la menor duda, pero también aquí se han planteado distintos puntos que seguramente estaremos tocando en el tránsito de estos tres años, y cuenten también como un aliado en la defensa de la cultura y en beneficio de los ciudadanos de esta capital.

Gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Diputadas y diputados, a mí me corresponde disculpar a la diputada Elba Garfias, tiene que instalar otra Comisión, pero ante todo y para declarar formalmente instalada esta Comisión, cuenten en que vamos a trabajar de manera unitaria, que vamos a dejar a veces las diferencias políticas o ideológicas que podamos tener, para transitar en esta Comisión, creo que la prioridad son los intereses de la ciudadanía, de la gente, además de, y eso lo tengo muy claro y voy a ser muy firme ante el gobierno y en la Asamblea y espero contar con el apoyo de ustedes, es que el tema de cultura, Jorge, no puede ser

secundario en la capital de nuestro país, es decir, vamos a trabajar con mayor presupuesto; hoy la ley marca el 2% anual, tenemos que impulsar desde la Comisión y desde la Asamblea en que la cultura en esta ciudad tenga mucho más presupuesto.

Pero además y lo decían y coincido y lo dije en mi discurso, no se puede entender el desarrollo económico, social si no se le invierte en lo cultural, y tenemos que convertir en esta ciudad, que por cierto están todas las tendencias ideológicas, culturales, filosóficos, aquí se ha concentrado las historias de nuestro pueblo, de nuestro país, aquí vienen de todos los estados de la República, pero también se han concentrado aquí gente que ha venido a aportarle, extranjeros que ahora han hecho vida en México, españoles, chilenos, argentinos, es una ciudad que ha recibido el capital intelectual.

Entonces, cuenten con que vamos a trabajar de manera, repito, muy unitaria, vamos a hacer un plan de trabajo incluyente, no lo va a hacer el Presidente, lo vamos a hacer de manera colectiva, común y vamos a hacer esos trazos que hay que tocar muchos temas, no tan sólo del presupuesto, sino de temas de las delegaciones, de temas de los centros educativos, de rescatar las casas populares y centros sociales, los que tenemos oportunidad de ser diputados uninominales, están muy abandonados los centros sociales, los centros comunitarios, que aquí gente experta en centros comunitarios y culturales de esta ciudad nos van a estar apoyando; es decir, tenemos que darle apoyo al fomento y al desarrollo cultural.

Diputadas y diputados, medios de comunicación, ciudadanas y ciudadanos que nos acompañan, siendo la 13:35 del día 6 de octubre del 2006 se declara instalada la Comisión de Cultura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, IV Legislatura, y se instruye a la Secretaria hacer los comunicados oficiales correspondientes, participando de este acto legal y protocolario.

Llegamos así al término solemne de este acto y les agradezco a todos los integrantes haber participado en esta instalación y felicidades y muchas gracias.

